

mostrar la necesidad absoluta que todo hombre tiene de aprender á leer, escribir, y contar, pues que la experiencia tiene bien acreditado que el que carece de estos primeros elementos, base fundamental de todos los demas, es mirado y reputado como un ente nulo en la sociedad y asi pasará á hablar de los conocimientos que se adquieren en estas enseñanzas.

Aritmética.

Todo hombre debe saber calcular. Entendiendo por cálculo las operaciones de la aritmética efectuadas en guarismo. Muchos que apenas saben leer y escribir, y aun algunos que carecen de toda esta instruccion, llegan á fuerza de ejercitarse, á formar de memoria algunos cálculos; pero bien se hecha de ver que no pueden ir muy lejos: la cabeza no es muy segura y firme para sumar, restar, multiplicar y dividir números algo considerables; es preciso que los caracteres presenten á la vista estos números, y que un buen método facilite descomponer las operaciones en otras mucho mas sencillas:

